



SÁBADO 16 DE DICIEMBRE DE 2023

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

INSTALACIÓN DE CONSEJOS

INSTALA IEEQ 27 CONSEJOS DISTRITALES Y MUNICIPALES PARA LAS ELECCIONES

El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** instaló 15 Consejos Distritales y 12 Consejos Municipales que tendrán a su cargo la preparación, el desarrollo y la vigilancia de las elecciones en la entidad, los cuales ejercerán sus funciones durante el Proceso Electoral Local 2023-2024. Cada consejo se integra por una Secretaría Técnica y cinco Consejerías Electorales propietarias -entre ellas la presidencia-, con sus respectivas suplencias. Además, de las representaciones propietarias y suplentes de los partidos políticos y candidaturas independientes, en su caso. En la primera sesión de cada órgano colegiado, la Secretaría Técnica tomó la protesta de ley a las Consejerías Electorales propietarias, quienes eligieron por votación a la presidencia del consejo. Así se instalaron los Consejos Distritales 01 al 07 en el municipio de Querétaro, 08 en Corregidora, 09 en Amealco de Bonfil, 10 y 11 en San Juan del Río, 12 en Tequisquiapan, 13 en El Marqués, 14 en Ezequiel Montes y 15 en Jalpan de Serra. También se instalaron los Consejos Municipales en Arroyo Seco, Cadereyta de Montes, Colón, Corregidora, El Marqués, Huimilpan, Landa de Matamoros, Pedro Escobedo, Peñamiller, Pinal de Amoles, San Joaquín y Tolimán. A las sesiones de instalación asistieron la Consejera Presidenta Grisel Muñiz Rodríguez; las Consejeras Electorales Karla Isabel Olvera Moreno, Rosa Martha Gómez Cervantes y María Pérez Cepeda; los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa, así como integrantes del funcionariado del Instituto. Los consejos recibirán y resolverán las solicitudes de registro de las candidaturas, entregarán la documentación y material electoral, realizarán los cómputos de las elecciones, declararán la validez de estas, entregarán las constancias de mayoría, entre otras funciones. Para la conformación de estos órganos electorales participaron más de mil 500 ciudadanas y ciudadanos, a través de convocatorias públicas emitidas por el IEEQ. De esta manera, fueron designadas por el Consejo General 27 Secretarías Técnicas y 135 Consejerías Electorales propietarias, así como 64 y 132 suplentes, respectivamente. Las mujeres representan el 66% de las Consejerías Electorales y el 53% de las Secretarías Técnicas -propietarias y suplentes-. Por otra parte, el 27% de las consejerías y el 33% de las secretarías -propietarias y suplentes- corresponden a integrantes de grupos de atención prioritaria, entre ellos, por primera vez, jóvenes mayores de 18 años.

<https://aldialogo.mx/queretaro/estado/2023/12/15/instala-ieeq-27-consejos-distritales-y-municipales-para-las-elecciones/>

<https://adninformativo.mx/quedan-instalados-los-32-consejos-distritales-y-municipales-para-el-proceso-electoral-2024-ieeq/>

<https://elqueretano.info/trafico/instala-ieeq-27-consejos-distritales-y-municipales-para-las-elecciones/>

<https://www.ladehoy.com.mx/instala-ieeq-27-consejos-distritales-y-municipales-para-las-elecciones/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/instala-ieeq-27-consejos-distritales-y-municipales-para-elecciones-2024>

<https://expresion-sonora.com/instala-ieeq-27-consejos-distritales-y-municipales-para-elecciones-de-2024/>

<https://twitter.com/ElBlogdePorter/status/1735808059501384096>

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

¿Cómo ser candidato independiente? Las elecciones están cerca y los partidos políticos han comenzado a registrar a sus pre candidatos, tanto para senadores, diputados, gobernadores, presidentes municipales y Presidente de la República. Sin embargo, no todos los interesados en contender para alcanzar algún puesto

Coordinación de Comunicación Social 1

SÁBADO 16 DE DICIEMBRE DE 2023

político pertenecen o representan algún partido, por lo que, con solo el respaldo de las personas y cumpliendo algunos requisitos, se puede ser un candidato en las próximas elecciones, de manera independiente. El Instituto Nacional Electoral (INE) permite que ciudadanos interesados en participar en el ejercicio democrático, tanto a nivel federal como local, puedan hacerlo sin que representen algún partido. **¿Qué es un candidato independiente?** Según explica el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, una candidatura independiente es aquella que está representada por ciudadanas y ciudadanos, sin pertenecer a algún partido político y que busca acceder a algún cargo de elección popular. **¿Cómo participar como candidato independiente?** Para poder registrarse a una candidatura independiente, se debe cumplir con los requisitos que el INE ha establecido, en el tiempo y forma en el que indica, dependiendo del cargo al que se desea aspirar. Manifiestar al INE o al Instituto Electoral de tu distrito o municipio. Mediante un escrito deberás expresar tu intención de participar de forma independiente, además de proporcionar la siguiente documentación: Acta constitutiva de una Asociación Civil. Documento que acredite el registro de la A.C. ante el SAT. Comprobante de apertura de cuenta bancaria a nombre de la A.C. **Recaudar el apoyo ciudadanos.** Deberás conseguir el respaldo de los ciudadanos, en los porcentajes y dependiendo del puesto al que se desea aspirar: Presidencia de la República – Un por ciento de la lista nominal de electores en el país, distribuido en al menos 17 estados con igual porcentaje en cada uno, en un lapso de 120 días. Senaduría – Dos por ciento de la lista nominal del estado por el que participas, distribuidos en al menos la mitad de los distritos electorales con un porcentaje del uno por ciento en cada uno, en un máximo de 90 días. Diputaciones federales – Dos por ciento de la lista nominal del distrito por el que contendrás, en un lapso de 30 días. Presidente Municipal – Dos por ciento de la lista nominal que reside en el municipio, en un máximo de 28 días. **Presentar solicitud de registro.** Si cumples con los requisitos y procesos anteriores, el Consejo General del INE otorgará una Constancia de Registro como Candidata o Candidato Independiente.

<https://aldialogo.mx/mexico/2023/12/15/como-ser-candidato-independiente/>

ENCUESTAS

COLUMNA BAJO RESERVA

CHEPE INICIA CARRERA POR CORREGIDORA CON AMPLIA VENTAJA. Desde hoy, nos cuentan, veremos a Josué "Chepe" Guerrero intensificando su activismo en busca de la candidatura de Corregidora. Ayer dejó la Secretaría Particular del estado para ir por la alcaldía de la demarcación mencionada. Las encuestas contundentemente le favorecen al partido en el que limita. De acuerdo con la última encuesta de Massive Caller, el PAN aventaja con el 47.8%, y en segundo lugar se coloca Morena, con un lejano 23.2%. Los indecisos traen en esta demarcación el 12.1% y MC aparece con el 52%, mientras que el PRI trae 4.2% y otros candidatos, con el 7.5%. (EUQ 2)

PARTIDOS POLÍTICOS

MORENA

LEGÍTIMA ASPIRACIÓN AL SENADO: PALOMA ARCE

No existía ningún impedimento para registrarse en un cargo federal y uno local, enfatizó Paloma Arce Islas, quien se registró para contender por el Senado de la República y la presidencia municipal de Querétaro por el partido Morena. (DQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: REPARTE LA CAPITAL 22 MULTAS A EMPRESARIOS

Municipio impone multas e investiga a 19 más por anomalías, informa Arreguín.

N: HACER LO QUE SABEMOS: DP

En Querétaro la sinergia entre academia e industria impulsa el sector aeroespacial.

SÁBADO 16 DE DICIEMBRE DE 2023

AM: CRECE SECTOR AEROESPACIAL EN EL ESTADO DE QUERÉTARO

La sinergia entre academia y la industria permite tener un sector aeronáutico fuerte, señaló Marco Antonio Del Prete, secretario de Desarrollo Sustentable.

EUQ: DESTACA ESTADO EN ÍNDICE DE DESARROLLO DIGITAL

En 2023, Querétaro ocupa el tercer lugar nacional en este rubro, superado solo por la CDMX y Nuevo León, informa la SEDESU.

PODER EJECUTIVO

FEDERICO GUILLERMO DE LOS COBOS Y VEGA, NUEVO SUBSECRETARIO DE GOBIERNO

La Secretaría de Gobierno informa que, a partir de este 15 de diciembre, Federico Guillermo De los Cobos y Vega asumirá el cargo de subsecretario de Gobierno. El funcionario sustituye a Martín Arango, quien se desempeñó al frente de esta Subsecretaría desde el 1 de octubre de 2021 al 14 de diciembre de 2023. (N 4)

RENUEVA KURI DOS PUESTOS CLAVE

Carlos Herrerías asumió como su secretario particular, y Federico De los Cobos es el nuevo subsecretario de Gobierno en reemplazo de Martín Arango, quien va como secretario de Gobierno con el alcalde Luis Nava. Arango se mantuvo como subsecretario de Gobierno desde el 1º de octubre de 2021 al 14 diciembre pasado. (DQ)

UNO DE LOS RETOS PARA QUERÉTARO EN 2024 ES LOGRAR MAYOR CALIDAD Y CERTEZA EN AUDITORÍAS: CONTRALOR

El secretario de la Contraloría, Óscar García, convocó a los titulares de Órganos de Control Interno, a mantener el trabajo para que Querétaro siga avanzando en transparencia, rendición de cuentas y sin registrar observaciones por parte de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado. (N 5)

PASEO CINCO DE FEBRERO: RETRASO DE OBRA TRASLADARÁ FECHA DE CONCLUSIÓN PARA 2024

Luego de varios meses de retraso en la obra de Paseo Cinco de Febrero, ya que estaba previsto que se concluyera en agosto pasado, Fernando González, titular de la SDUOP, informó que este proyecto podría estar concluido al 100% en febrero próximo. Expresó que se ha solicitado a la empresa ICA, la cual desarrolla el proyecto, que acelere las obras; y refirió que una posible sanción por el retraso de la obra dependerá de la revisión que se haga hasta que termine la obra y tomando en cuenta los imponderables. (Fórmula Noticias)

AÚN NO SE EMITE SANCIÓN CONTRA ICA POR RETRASO EN OBRA DE PASEO CINCO DE FEBRERO

Fernando González, titular de la SDUOP, reiteró que la sanción a la empresa ICA por el retraso en la obra de Paseo Cinco de Febrero se determinará cuando se concluya la obra. Aseguró que se está presionando la empresa para que sea terminada, además que explicó que cuando se decide boletinar a una empresa muchas veces es por otras cuestiones, como por abandono de la obra y dijo que este no es el caso. (Alerta Qro.)

APOYA CAR HERRERA EL EMPRENDIMIENTO Y ECONOMÍA DE LAS MUJERES

La presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Car Herrera, lideró la Expo Venta en la Casa de la Mujer en Querétaro, con el propósito de respaldar el emprendimiento femenino. (N 1 y 3)

QUERÉTARO CONCLUIRÁ EL AÑO CON 35 MIL EMPLEOS NUEVOS

Querétaro cerrará con alrededor de 35 mil nuevos empleos, debido a que aunque se ha superado la meta anual de octubre, en diciembre se espera que se pierdan 10 mil puestos de trabajo, indicó el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete. (RTQ)



SÁBADO 16 DE DICIEMBRE DE 2023

TIENEN TRES ESTADOS MEJOR DESEMPEÑO ECONÓMICO

Ciudad de México, Querétaro y Baja California fueron las entidades que presentaron el mejor desempeño económico del país este año, lo que repercute positivamente en sus poblaciones, reveló México, ¿cómo vamos? (Fórmula Noticias)

ERNESTO GUILLÉN ALCÁNTARA ES EL NUEVO TITULAR DE LA CBENEQ

La Escuela Normal del Estado de Querétaro, Andrés Balvanera, ha sido entregada al nuevo director general de la institución a Ernesto Guillén Alcántara. Ernesto Guillén Alcántara se desempeñaba como secretario académico de la CBENEQ. Martha Soto, titular de la SEDEQ, destacó que esta nueva consigna es con la finalidad de fortalecer la calidad educativa de la institución. Soto Obregón mencionó que dicho nombramiento permitirá dar continuidad a las acciones que permitan proteger las trayectorias educativas, principalmente en la formación de los docentes. (RTQ)

SALEN DE VACACIONES 367 MIL ESTUDIANTES

Más de 367 mil alumnos de nivel básico, así como 13 mil profesores iniciaron vacaciones en las 2 mil escuelas públicas de la entidad, con lo cual gozarán de 23 días de asueto, ya que el regreso a clases está programado para el 8 de enero, informó la Unidad de Servicios para la Educación Básica en el Estado de Querétaro (USEBEQ). (DQ 7)

ALISTAN ARRANQUE DE CARAVANA DE MIGRANTES

Hasta ahora, más de mil personas se han inscrito en el registro digital para participar en la Caravana de Migrantes que saldrá el 19 de diciembre de Laredo, Texas, con destino a Querétaro y otras entidades del país, informó Carlos Alcaraz, titular de la SEGOB. Indicó que este registro digital se extendió hasta este día 15 de diciembre, mientras que el registro presencial se llevará a cabo el 18 de diciembre en La Arena en Laredo. (DQ)

PODER LEGISLATIVO

A PARTIR DEL 21 DE DICIEMBRE HASTA EL 5 DE ENERO, LOS DIPUTADOS LOCALES SE VAN DE VACACIONES

A partir del 21 de diciembre hasta el 5 de enero del 2024, comienza el tiempo vacacional para los legisladores del Congreso local del estado de Querétaro, informó el presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura local, Gerardo Ángeles. El presidente mencionó que él únicamente descansará ciertos días durante este periodo vacacional, como el 25 de diciembre y el primero de enero, ya que en su cargo presidencial tiene hacer trabajos extras al respecto. (EUQ 3)

PODER JUDICIAL

MANTENDRÁ TSJ GUARDIAS EN VACACIONES

Con el objetivo de atender a la ciudadanía en temas de impartición de justicia, trabajadores del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) mantendrán guardias en algunas unidades y juzgados en la entidad, durante el periodo vacacional. Lo anterior lo refirió la presidenta del Tribunal Superior de Justicia en el estado, Mariela Ponce Villa, señalando que aun cuando este viernes fue el último día laborable del año, se quedarán en activo trabajadores y jueces para cubrir las posibles necesidades de la sociedad, durante la temporada vacacional. (N 4)

SOLICITÓ TSJ INCREMENTO DEL 13% EN SU PRESUPUESTO

La magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia en Querétaro, Mariela Ponce Villa, indicó que presentó ante la Legislatura un incremento del 13% en su presupuesto, esto para darle continuidad a los proyectos planteados para mejorar los servicios que brinda esta dependencia. (NSJR 1)

SÁBADO 16 DE DICIEMBRE DE 2023

MUNICIPIOS

ANUNCIAN A MARTÍN ARANGO COMO NUEVO SECRETARIO DE GOBIERNO EN QUERÉTARO

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, informó de la decisión de Arturo Molina Zamora para separarse de su cargo como Secretario General de Gobierno del Municipio a partir de este 15 de diciembre para atender asuntos personales, por lo que le expresó su agradecimiento por su dedicación y compromiso. (EUQ 3)

AGRADECE LN MEDIOS SU LABOR DURANTE CINCO AÑOS

El presidente municipal, Luis Nava, agradeció la labor de los medios de comunicación a lo largo de su administración, pues destacó, cumplen una función importante al informar sobre el trabajo de la administración y los programas que opera el municipio, así como sus convocatorias. (N 1 y 2)

RECONOCE FELIFER A LAS QUERETANAS

Las mujeres son el motor de inspiración de todas las familias queretanas, dijo el diputado federal Felipe Macías, al reconocer a las más de mil mujeres que se graduaron de la sexta generación del programa “Con Ellas” que realiza el municipio de Querétaro. (DQ 5)

LAMENTAN PRESENCIA DE GRAFITI EN EDIFICIOS DEL PRIMER CUADRO DE LA CAPITAL

Esto lo lamentó el coordinador de Gabinete del Municipio de Querétaro, Miguel Parrodi, quien recalcó la importancia de la colaboración ciudadana para mantener la imagen urbana del primer cuadro de la ciudad, de temas como grafiti, basura, entre otras problemáticas. (DQ 3)

EXIGE REGIDOR JOSÉ AGUILERA QUE SE EMPRENDAN ACCIONES CONTRA AGRESORES DE AUTOMOVILISTAS

Una madre de familia que trabajaba como payasita en un crucero fue arrollada por una unidad de transporte público y perdió la vida, por lo que al menos 20 personas protestaron y mostraron la indignación por este suceso, y al manifestarse en el cruce de avenida Universidad con Tecnológico agredieron a automovilistas que estaban esperando el semáforo; arrojándoles huevos a los vehículos y argumentando que esa era una muestra de la falta de infraestructura para ciclistas y peatones, y que este cruce se pone en riesgo la vida de las personas. (DQ)

REGULARÁN ANEXOS, CASAS DE RESCATE Y CENTROS DE REHABILITACIÓN EN EL MARQUÉS

El jefe de la Oficina de la Presidencia de El Marqués, Rodrigo Monsalvo Castelán, encabezó la Convivencia Navideña y anuncio de la regulación de funcionamiento en la Norma NOM-028-SSA2-2009, para los Establecimientos Denominados “Anexos, Casas de Rescate y Centros de Rehabilitación”. (Alerta Qro.)

PROYECTO DE AMPLIACIÓN DE CICLOVÍAS EN CORREGIDORA

El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, anunció la expansión de la red de ciclovías en 2024, duplicando la longitud de 17 a 32 kilómetros. La primera fase incluirá la rehabilitación de la ciclovía en la avenida El Jacal, con una asignación inicial de 4 millones de pesos. La construcción comenzará en enero. (RTQ)

AVANZAN NEGOCIACIONES CON MUNICIPIO: SINDICATO

Las negociaciones y trabajos han avanzado en estos últimos meses para cubrir aspectos que el gobierno municipal tenía pendientes con el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de San Juan del Río, hasta ahora ya se han resuelto algunos puntos, dio a conocer el secretario general Gregorio López. (ESSJR)

BUSCAN NIVELACIÓN SALARIAL PARA TRABAJADORES

El Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de San Juan del Río está solicitando al gobierno municipal un ajuste para la nivelación de salarios, toda vez que existen casos donde hay una desigualdad de

SÁBADO 16 DE DICIEMBRE DE 2023

sueldos a pesar de estar dentro de una misma categoría, dio a conocer el secretario general de dicha agrupación sindical, Gregorio López. (ESSJR)

PRESIDENTE RENÉ MEJÍA INAUGURA LA TERCERA FERIA DEL LIBRO “LÉELE” AMEALCO

René Mejía Montoya inauguró la Feria del Libro “Léele”, en su tercera edición, durante una ceremonia realizada en el jardín principal del centro amealcense, continuando con el compromiso de fomentar la lectura e impulsar la educación y el turismo. El alcalde afirmó que la lectura no solo es un acto individual, sino un lazo que nos une como sociedad. (N 1 y 2)

ROBERTO CABRERA ENTREGA APOYOS A PRODUCTORES

En beneficio del campo sanjuanense, el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, en equipo con el secretario de Desarrollo Agropecuario, Roberto Jiménez Salinas, encabezaron la entrega de forraje y de avisos de autorización del Programa de Concurrencia a productores del campo del municipio, quienes, a través de sus actividades, ponen Adelante a San Juan y al sector agropecuario. (NSJR 1)

ALCALDE DE HUIMILPAN JUAN GUZMÁN, ENTREGA BECAS A ESTUDIANTES

El gobierno municipal de Huimilpan realizó la segunda entrega de becas de este año, en esta ocasión, se entregaron mil 828 apoyos a estudiantes de los diversos niveles educativos de esa demarcación. Juan Guzmán Cabrera, alcalde de este municipio, entregó estos apoyos a estudiantes de primaria, secundaria, preparatoria y universitarios, cuyas becas se han incrementado en un 25% en comparación con el semestre anterior. (AM 5)

INFORMACIÓN GENERAL

AGUA Y ENERGÍA PREOCUPAN A INDUSTRIALES

Garantizar el abasto de energía, de agua y de personal, son algunos de los temas que preocupan a los industriales del estado, indicó el presidente de la CANACINTRA, Esaú Magallanes. (EUQ 1 y 7)

PINTAS EN UAQ FUERON "FALSAS"

Las pintas amenazantes que aparecieron en los baños de la Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) fueron "falsa alarma", reconoció la rectora de la universidad Teresa García Gasca. (DQ 7)

COLUMNAS Y OPINIÓN

ACENTOS

Por Claudio Sarmiento

Consejo Ciudadano de Urbanismo. La mejor ciclovía del país. Rodamos de noche a lo largo del Paseo Cinco de Febrero. Recorrimos 6.5 kilómetros sobre concreto hidráulico plano y leves pendientes. Dentro del amplio carril, cupimos cómodamente, completamente segregados de los autos y empatando su velocidad, tranquilos. Hubo cruces a nivel, delimitados por tambos naranjas; los coches nos daban el paso por su espacio estrecho para dar vuelta. El trayecto estuvo bien iluminado por luces de obra, pero también por las estaciones de bus (nos imaginamos que eran para nuestro descanso, resguardo, orientación, necesidades mecánicas, comida y baño). Todo esto es infraestructura para el sistema Qrobús, pero, mientras no haya autobuses, funciona como una ciclovía de otro nivel. La semana pasada, el gobernador Kuri y el presidente Nava realizaron un recorrido a pie por el P5F, también por los carriles exclusivos de Qrobús. Pudieron caminar cómodamente, platicar y tomarse fotos, sin preocuparse por ser atropellados. Aún no se construyen las banquetas del proyecto, ¿podrán caminarlas igual cuando las inauguren? Un carril Qrobús quizás es sobrado para peatones y ciclistas, pero ¿qué no están priorizados en la pirámide de movilidad? El transporte público mueve a más gente y exige tal calidad de obra pública, pero la movilidad activa también la merece. A menudo pedimos lo mínimo, ¿por qué no dar lo máximo para la movilidad sostenible en la obra más importante del país? ¿Por qué no construir la mejor ciclovía del país? Claramente se puede; lo atestiguamos esa noche. (AM)

Coordinación de Comunicación Social 6



SÁBADO 16 DE DICIEMBRE DE 2023

BAJO RESERVA

Hermana del edil de Tequis se perfila a ser candidata del PAN. La semana que recién terminó, nos cuentan, el gobernador Mauricio Kuri difundió una fotografía en la que aparece con los hermanos Mejía Lira. Esto revela, nos comentan, que el jefe del panismo queretano ya determinó apoyar a esta familia en la elección del ayuntamiento de Tequisquiapan. Nos refieren que Jose Antonio, expriista y actual alcalde, cabildeó con el gobernador la posible candidatura de su hermana Norma, actual presidenta del DIF municipal de ese Pueblo Mágico. En esta coyuntura, nos cuentan, la candidata del PAN a la presidencia municipal de Tequis será Norma Mejía Lira, también exmilitante del PRI, partido que la hizo diputada local en el periodo 2015-2018. (EUQ 2)

DIBUJANDO EL CAMBIO

Por Fernando Islas

¡Que llegue la transformación! El proceso de transformación ha tardado en llegar a Querétaro, el arraigo que tiene el panismo en la entidad ha hecho que las administraciones blanquiazules predominen en las últimas dos décadas, por algo nuestro estado es actualmente el bastión político y económico más importante del Partido Acción Nacional (PAN), y junto al estado de Guanajuato forman un pequeño bloque de resistencia a las medidas que el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ha implementado para dar pauta a la instalación de un nuevo régimen. Desafortunadamente, para la ciudadanía, el pasado proceso electoral dejó un pésimo sabor de boca en los electores que de manera convencida votaron por el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) a pesar de que el partido en lo local no contaba con candidaturas sólidas en los diferentes espacios, y por sí esto fuera poco, las representaciones plurinominales quedaron en manos de perfiles que habían llegado 15 minutos antes de tomar protesta a las filas del partido; de hecho, ninguno de los actuales legisladores y legisladoras morenistas a nivel local estaban afiliadas al partido al momento de tomar protesta.(...) Es vital que tanto la dirigencia como la militancia del partido conozcan el sentir de quienes confían en que Morena Querétaro puede sacar a Acción Nacional de los espacios en donde ha echado raíz, hasta hoy son pocos los representantes populares que de manera valiente han defendido los intereses de los sectores más desprotegidos de la entidad, mientras otros cuantos que viven de la selfie y de los likes se han mantenido al margen, observando como la dignidad desfila frente a ellos, mientras el silencio se convierte en su única expresión ante las justas demandas de una población que está al borde del hartazgo social por problemáticas que atacan directamente a su calidad de vida. Espacios trascendentales, como por ejemplo, el Senado de la República o presidencias municipales que son claves deben ser defendidas en las urnas por perfiles que cumplan cabalmente con los ideales de la cuarta transformación, no se puede permitir que compadrazgos definan candidaturas, hoy la fortaleza de Morena a nivel local se encuentra en cada una de las personas que está convencida de que este Querétaro no aguanta una administración panista más. Tiempo al tiempo, mientras tanto hay que esperar los resultados y construir una alternativa electoral que involucre a todas y a todos los queretanos. (EUQ)

PALOMA ARCE EN PROPUESTA DOBLE, SENADO Y ALCALDÍA

Por Andrés González

Con la preparación y carrera política que tiene, es que la Lic. Paloma Arce Islas está buscando tanto el Senado de la República representando a Querétaro, como la alcaldía del municipio del centro, en una jugada que, espera, sea arropada por Morena. Y ya se registró para ambas posiciones. “Me registré primeramente para aspirar a una candidatura al Senado, marcada por los tiempos que nos ha fijado Morena. Y es que, como ya fui diputada local e hice la puja por una diputación federal, considero tener las aptitudes para buscar el Senado. Y esto, lo considero, es una gran oportunidad para lograr muchas cosas en favor de las y los queretanos” nos dice Paloma Arce Islas, quién actualmente es representante – delegada pues – de la Secretaría del Medio Ambiente en este estado. Pero a la par, ya se registró para buscar la presidencia municipal de Querétaro. Y es que los tiempos de la convocatoria por el partido Morena llegaron cruzados; primero salió la convocatoria para el senado y posteriormente para la presidencia municipal. “Conozco casi a la perfección, las necesidades que tenemos en el municipio de Querétaro y considero que podemos mejorar muchas cuestiones que ahora o están olvidadas o no se adaptan a lo que la ciudadanía está demandando”. Paloma es iniciadora en Querétaro de Morena y se hizo militante en el año 2016. “Entró como cualquier ciudadano, buscando un espacio político acorde a mi manera de pensar. En Morena se tienen las propuestas

SÁBADO 16 DE DICIEMBRE DE 2023

para trabajar en beneficio de la gente pero también se tienen respuestas a las inquietudes de sus militantes en una familia, ella y su pareja, que siempre han sido de la izquierda queretana. Y comenzaron participando activamente en los círculos de estudio de Morena, intercambiando ideas, propuestas, para buscar un país mejor. Nunca ha militado en ningún otro partido, “ y mi entrada a Morena, viene a reafirmar mis inclinaciones de izquierda. Y es que cuando estás consciente y segura de tus convicciones, uno se abre y se siente mucho mejor”. Y llega, casi de inmediato a su registro como militante, el impulso y el deseo de estar en una representación popular. Fue así como se registró para aspirar en el 2018 a una diputación local. Y ganó el primer distrito electoral de Querétaro. Las personas la identifican perfectamente, antes como diputada, ahora como representante de la secretaria de Medio Ambiente. “Tanto el Senado como la presidencia municipal de Querétaro son espacios muy importantes y que me merecen todo mi respeto. Y en esto del servicio público, no es nada más decir “yo quiero”, sino estar segura de que uno puede. Me apasiona servir y cuando se hacen las cosas con pasión, con conocimiento, todo sale mejor. Y desde que estoy en esto de la política e integrada a Morena, me he preparado; ambas posiciones implican una enorme responsabilidad, trabajar por servir y servir bien y darle las respuestas adecuadas que las personas necesitan. Ambas son vocación y son servicio”. Paloma está en espera de los resultados que arrojen las encuestas para ambas posiciones, que serán entre el 15 y el 18 de enero. “La visión de las necesidades de la gente son distintas a las que se tienen siendo simplemente ciudadanos. Mi ambición es servir, para mejorar las condiciones sociales”. Y en ese doble empeño ya está. (CÓDICE INFORMATIVO)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO. Léele. Amealco tiene un gran impulso desde su administración municipal y René Mejía sabe que para el crecimiento armónico de su pueblo se debe fortalecer la lectura, el arte, el deporte y la civilidad, y programas como Léele, son un pilar de bienestar. Qué sean muchos festivales más. (N)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA